
　２週間ぶりの再会ですね。17日金曜日にロータ

リークラブ女性会員交流会が北見であり、久木佐

知子パストガバナー、北見西からは小泉ユリカ会

員が参加しました。各地から21名の女性ロータリ

アンがオホーツクビールに集合しました。呼び

かけ人（有志）のお一人が北見ロータリーの田巻会長なのです

が、なぜか、私と伊東幹事にもお声がかかりました。男性は４

名でした。さすが、ロータリーの女性経営者たちです。皆さん

ロータリーについても、お仕事についてもしっかりした考えの

持ち主の方々で、女性交流会はとても有意義なものでした。け

れど、２次会を含め女性ロータリアンに囲まれた４時間、僕に

はちょっとキツかったかな？でも、これからは女性ロータリア

ンがロータリーの改革を進める力になると強く感じました。こ

こで、女性ロータリアンから女子学生へと話は移ります。私、

先週の日曜日、月曜日と大学の全国校友会愛知大会に出席のた

め名古屋に行ってきました。この30年で変わり続けた私の母校

は女子学生の比率が35％を越え、バンカラで男くらい大学から、

明るく、おしゃれな大学へとイメージが激変しました。伝統を

維持しつつ大学改革に成功したのです。その象徴の１つが女子

学生の増加ですね。実はここからが今日、お話ししたかったこ

とになります。変化を求められる現代、いまなお変われない会

社は多く、伝統的な会社ほど変われない中、まして大学という

「象牙の塔」のような保守的な組織が大きな変革をなしとげた

事にマスメディアでとり上げられ大きな話題となりました。そ

して１冊の本が出版されました。それは「あの〇大学がなぜ女

子校生が選ぶNo.1大学になったのか」という本です。サブタイ

トルは「奇跡を起こすブランドポジショのつくり方」で、その

本の中で大学改革の先頭に立っていた学長の言葉の１つに、私

は感銘を受けました。そのことを何かのおりに話したいと思っ
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羽田野会員
円形脱毛症治りました。

山本会員
今日、米川会員にニコニコしてと言わ
れたのでします。

棧会員
第２回情報集合ありがとうございまし
た。

米川会員
昨日、家の11年使っていた洗濯機が壊
われて、買い替えのため電気店いった
所、けっこう値引きしてもらいました。
ついでに炊飯器も買っちゃいました。

斉藤会長
先週大学の校友会愛知大会に出度する
ため名古屋に行って来ました。40数
年ぶりに同級生の夫婦にも会え、思い
切って行って良かったです。

丸茂会員
今年も残すところ１ヶ月、何か良い事
見つけるゾ～！

内藤会員
少し良い事がありました。

浅野会員
毎日いい事ばかりなのでニコニコいた
します。（笑）
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会長・幹事
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《さあ、親睦の絆を胸に新しいはじまりを》
■会　長 斉藤伸一郎 ■会長エレクト 西村　清一
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「今こそ変わる勇気を！ さぁ、一歩前へ」



ていました。学長はこう言っています。「若い人が革新的なわけではない。僕もジジイです。若い人

は将来に不安があるから、実は思い切った一歩は踏み出せないんです。でもジジイは過去のことをよ

く知っている。ここでやらないと、というのがわかる。そうやって若い人間を引っ張っていく。そう

いう人間が日本企業の中に出てこないと、僕はダメだと思う」。なるほどと腑に落ちました。が、私

自身は若者の前に無理やりに出たり、若者の足を引っ張ることはしたくないし、すべきでないと思っ

ています。でも僕をジジイです。そのジジイの気概はこれからも持ち続けたいものです。

有志による「女性会員交流会」

●日時　2023年11月17日（金）18：30～

　11月17日（金）にＯＫＢで「女性会員交流会」が開催されました。地区の企画ではなく、あくま

で有志による“飲み会”です。滝上・旭川・留辺蘂・釧路・帯広・美幌から集まり、地元北見は男

性陣、特に清里から河口Ｇ補佐が全員にケーキのお土産持参で参加！西ＲＣからは、会長・幹事・

小泉ユリカちゃん参加。自己紹介後にはゲームや景品で盛り上がりました！

　ＯＫＢ→ＨＥＰＰＯＣＯ→三ちゃんそば→焼肉と４軒も梯子し、女性会員のパワフル全開！

　次回は帯広で開催。

幹事報告 伊東幹事

１）次週12月７日の例会は、年次総会となっております。次年度の役員・理事選出、委員会編成及び

細則変更が議題となっておりますので、多数の会員様のご出席をお願い申し上げます。又、本件

に関し、理事会で事前に打合わせたい事がございますので、理事の方は12月７日11：30に例会場

へお越し下さいますようお願い致します。

２）12月の例会日程、変更等のお知らせをレターボックスへ配布しておりますのでご確認下さい。

委員会報告

親睦活動委員会　髙田委員長

年末忘年夜間例会のご案内

　１．日　　　時　　令和５年12月21日（木）

　２．点　　　鐘　　午後６時00分

　３．会　　　場　　ホテル黒部　北見市北７条西１丁目　TEL 23-2251

　４．２次会会場　　ネオクラブ　ルフラン　北５条西３丁目ステラビル３階

　５．２次会会費　　3,000円

　６．申込み締切　　12月７日（木）の例会までにお申し込み下さい。

指名委員会　窪之内委員長

　本日例会終了後、指名委員会を開催いたします。指名委員の方はお集まり下さい。



プログラム 情　報　集　会　報　告　②
Ｒ情報委員会

棧R情報委員長より挨拶の後、各班情報集会の報告をいたしました。

＜討議テーマ＞

　　（１）ロータリーを楽しくするためには

　　（２）魅力ある例会づくり

　　（３）会員増強について

１班・５班　日時：11月16日(木)　万代　発表者：三浦（章）リーダー

１班のメンバー：三浦リーダー、今井サブリーダー・窪之内会員・松井会員・

　　　　　　　　西村会員

５班のメンバー：三浦（章）リーダー、野呂サブリーダー・高谷会員・米川会員・

　　　　　　　　斉藤会長・佐藤会員・石田会員・服部会員

（１）（２）

・十分今でも楽しい。今のままでいい。ゴルフ・パークゴルフ等の同好会もあり十分満足している。

・会員による卓話ほどのものではなくても、３分間程度の会員によるスピーチみたいなものを行うこ

とにより情報だけでなく会員の人柄がわかる。入会間もない会員にとっては、顔も覚えられる。

・会員卓話が楽しくためになる。諸先輩の仕事内容だけでなくその人の人生観も聞ける。新人卓話に

加えて５年会員卓話・10年会員卓話等もあれば楽しいし、聞きたいと思う。

・昼の例会も夜の例会同様、多くの人との雑談する時間があったら楽しい。外部講師もいいが、会員

による卓話を増やしてはどうか。

・約３年間コロナにより従来のような例会が出来なくなり、システムが少し変わってしまったと思う。

従前は出席率が80％を超えていた。もとに戻るのに少し時間がかかるのではないかと考えている。

同好会・各種地区大会・周年等の行事参加、または今回のような情報集会や夜間例会等の参加にて

回復する。

・親睦、同好会にて親睦を図る。同好会の種類をもっと増やしてはどうか。例会開催にあたり相応の

緊張感が必要。外部講師を迎える姿勢に問題あり。余もすると無礼な印象を与えてしまう。

・例会参加してよかったという、学習・知恵のようなものを得れればためになる例会になる。⇒人も

集まり出席率・会員増加にもつながる。

・金融機関開催の旅行があるが、たまたまライオンズクラブも同じ飛行機で旅行に行ったらしく、旅

行企画により更なる懇親が図れる。

・お昼ご飯がおいしければ楽しい。

・昼の例会参加だけでは、会員との交流が限られているので、交流の場を広げることが必要。（情報

集会・夜間例会等）

・コロナにより出席率の低下してしまっている。冒頭の会長挨拶等はユニークであり楽しい。

・今で楽しい。例年通りの運営でも大変。出席率の低下（コロナ・メーキャップ）。

・コロナ前は出席率が良かったが、コロナにより欠席が多くなる。みんなともっと昼の例会にて親睦

を図りたいが、仕事でなかなか出席できずに親睦が図れないため、夜の例会をもう少しふやしてほ

しい。

・例会の楽しみの一つ⇒料理の質。過去には事務局の人が厳しくて。

（３）

・この人入れたいねとか、この人入りそうだよとか、情報発信は日々の会話で飛び交うが、ほとんど

の方が行動に出していないのが現状。もっと、全員で行動を起こし場合によってはプロジェクトを

立ち上げてどんどん勧誘していったほうが良いと思う。誰がアクションするか…。



２班　日時：11月16日(木)　万代　発表者：小泉（ユ）リーダー

（１）ロータリーを楽しくするためには

・会費を上げて豊かにする

・卓話が楽しい、増す？

・マンネリ化はダメ

・同好会を増す（釣り同好会など）

（２）魅力ある例会づくり

・いろんな事をためす（メーキャップツアー等）

・食べ物だけではない（おにぎりだけの例会とか）

・やった事ないことをしてみる

・ニコニコＢＯＸやり方を変える

・他のロータリーを見学してみる

・ブッフェとか、いつもと違うことをする

（３）会員増強について

・各テーブルに声を掛ける

・退会防止

・楽しい例会

・魅力あるクラブに人は集まる

・リーフレット動画を作ってＰＲする

・（１）と（２）をちゃんとやれば（３）はなんとかなる。

３班　日時：11月16日(木)　万代　発表者：井澤リーダー

メンバー：７名

（１）と（２）は合わせて発表します

　出席率を100％にするためを念頭において次の様な話し合いをしました

・いつもと変わった例会にするために新年例会とかでイベントを行ってはどうか？

・会を盛り上げてくれる様なゲストを呼び、ゲストを呼び、ゲスト卓話をしてもらう（以前網走刑務

所長さんのお話がとてもよかった）

・アンケートを取って、アイディアをつのってみてはどうか

・例会数を減らして食事を豪華にしてみてはどうか

（３）会員増について

・女性会員が増えたので、そのネットワークを期待したい

・西クラブの雰囲気を維持出来る様な会員を増やす

・退会者が出ない様な会場づくりをしてはどうか？

４班　日時：11月16日(木)　ホテル黒部　発表者：市村リーダー

メンバー：市村リーダー、山口会員、伊東会員、松浦（信）会員、渡辺（和）会員、

　　　　　髙田会員、棧会員、羽田野会員、

（１）ロータリーを楽しくするためには

・例会は100％ネクタイ着用でなくてもいいのではないか。創立70年老舗ロータリーの

網走では、神主の格好やセーターにジャンパーなど仕事着で出席している人がいた。職業あっての

ロータリーなので、それでいいのではないかと思う。

・夜間例会とは別に、夜の通常例会を年１～２回行ってもいいのではないか。例会後に夜の街に流れ

て仲良くなるきっかけにもなる。

・西クラブの握手は日本で初めてで、若手や異業種の人が入会するのは西クラブがそのような和やか

で良いクラブであるから。

・会長が頑張りすぎるとクラブはおかしくなる。

・夜間例会は人と人が一番仲良くなれる場なので、欠席予定だった人でも直前まで連絡があれば出席

出来るようにしてあげるといいと思うし喜ばれる。

・誰かが言っていたが、メークアップ旅行なんてどうだろうか。

・楽しくするためには明るく挨拶をすることが基本。あいさつをすることで馴染みもでる。そういっ



た意味でも、やはり西クラブの握手は本当に良い。

（２）魅力ある例会づくり

・職場訪問など、たまに変わったことがあるとやはり楽しい。

・先程の夜の通常例会について、予算を多少盛って過去にもあったがバイキング例会などあってもい

いのではないか。

・出欠にこだわってしまうと息苦しくなる。

・型にはまらず、これがいいということをやれば良い。北見の３クラブにはそれぞれの文化があり、

西クラブは西クラブの文化を徹底的に極めれば良い。

（３）会員増強について

・年々自然と会員は減っていく。常日頃から会員増強の意識をもっておくことが大事。

６班　日時：11月９日(木)　まるしょう　発表者：村田リーダー

メンバー：村田リーダー、目黒会員、水上会員、岡花会員、渡部（正）会員

（１）ロータリーを楽しくするためには

・プログラムも大切ですが、情報集会のような懇親活動も重要。

・今後はできれば２次会も開催したい

・親睦例会でワンオクロックのチケットを景品にするなど

・ロータリーソング後の握手は他のクラブではあまりやっていないので、今後も続けていきたい

・ゴルフ部会、パークゴルフ部会などその他の部会もあっていいのでは

（２）魅力ある例会づくり

・黒部さんでサウナができたそうなので、サウナ例会はどうか

・道新文化事業者のつてで北見ＲＣのようにエスコンに行くようなこともいいのでは（目黒会員のつ

てで入手できそう）

（３）会員増強について

・新会員候補の申し送り

・新会員への声掛け

総　　括

　第２回の情報集会、大変ありがとうございました。

　本日発表いただきました内容につきましては、今年度、残り半期の例会運営に、また、次年度の会

長・幹事さんにご検討、ご協議いただき活かしていただけたなら幸いでございます。

　なお、第３回情報集会のご案内は年が明けての２月29日に例会で案内をさせていただきます。

　報告は３月21日の例会で、報告をいただきますので、よろしくお願いいたします。

　また新入会員オリエンテーション並びに、入会３年未満の会員研修につきましては、別途案内をさ

せていただきますけれども、現在の予定では１月末から２月中に実施したいと考えております、何卒

ご了承の程よろしくお願いいたします。

月 日30 61 12 46 8 0 80.7％11本 日 例 会

■ 例会予告 12 月 14 日 疾病予防と治療月間に因んで 人間尊重委員会

12 月 21 日 年末忘年夜間例会	 親睦活動委員会

■会報委員長　紺野賢太郎　／　■編集文責　川島　弘保

出席報告 出席委員会


